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□本报特约评论员
王国荣

□本报特约评论员
赵开浪

在 经
济 发 展 面

临 巨 大 挑 战 的 背
景下，急需优化营
商环境，激发企业
主 体 活 力 。 办 证
进入“分钟时代”，
将为促进经济“硬
核”复苏注入强劲
动力。

“

我市企业网上办比率、平均审批时

间排名全省第一，今年平均办件时长只

有 18 分钟。在经济发展面临巨大挑战

的背景下，急需优化营商环境，激发企

业主体活力。办证进入“分钟时代”，将

为 促 进 经 济“ 硬 核 ”复 苏 注 入 强 劲 动

力。（详见本报6月4日3版报道）

经济复苏离不开新增市场主体和

优化营商环境。前几年，我们面临办证

难的问题。从递交材料，到拿到证书，

这期间不知要来来回回跑多少次，费神

费力不说，还得费上不少时间。近几

年，通过“最多跑一次”改革，我市办证

有了新速度。当然，不可否认，在优化

营商环境上，我市还有不少难题待解

决，比如有的问题得多个部门合作才能

完成，有的问题得部门领导妥善处理

“把关”和“放权”的关系⋯⋯优质高效

永远在路上，及时消除“成长中的烦恼”

任务不轻。依靠提升办证质效促进经

济复苏，需要继续挖掘潜力，千方百计

革除积弊。

提升办证质效需要窗口运用“数

据跑腿”。“浙里办”是一个大平台，许

多过去要本人到现场的事项，如今仅

需指尖点点即可，如抵押权登记、公积

金提取，对心急如焚的当事人无疑是

一 场“ 及 时 雨 ”。 市 市 场 监 管 局 网 上

办、掌上办提时效，邮寄办增便利，成

为“ 数 据 跑 腿 ”的 一 个 缩 影 。 如 果 把

“浙里办”比喻成一座“大金矿”，那么

办证人员就是“挖矿人”，把更多方便

老百姓的“金矿”挖出来，带动全市经

济“硬核”复苏。

提升办证质效需要领导“微服私

访”。由于领导的特殊身份，事先通知

往往发现不了“病根”，逆向调研总是得

出不客观的“结论”，走马观花更是让人

感到“作秀”。市市场监管局局长周雄

军经常到窗口调研，掌握大量一线实

情，改革针对性、实效性明显。卫健局

局长李兴周最近对持续简化就医流程

深入调研，推出看病少排队、费用结算

“医后付”、急救更快速、“互联网”+医

疗健康服务等新举措，努力实现群众看

病就医“省心省事”。

提 升 办 证 质 效 需 要 部 门 博 采 众

长。机关部门在新举措施行一段时间

后，听一听各方意见，比一比各种方案

优劣，论一论不同做法产生的效果，就

会取长补短、优化流程、很接地气。比

如正在大力推行的“浙江微法院”，当

事人申请立案、开庭通知、网上调解、

信息查询，年轻人比年长者使用频率

高，操作熟练程度强，如何向年长者宣

传推广还需加油。溪心中科综合体 6

月 18 日将进行拍卖，竞拍者希望把可

以销售的公寓部分早日办证，不能销

售的五星级酒店“晚一步办证”，如果

分步办证，那么五星级酒店就可能“遥

遥无期”。这种事关城市大局的大事，

相关部门可以密切配合，明确办证方

面的意见。

18 分钟是短暂的，这个“短”与经济

的“长”呈反比。信息数据共分享，服务

化作圆梦的翅膀。不让群众在部门间

兜兜转转，让窗口服务与群众距离更接

近一些，经济“硬核”复苏也将更强劲一

些。

平均18分钟办证促经济“硬核”复苏

“
我 市

检 察 院 妥
善 办 理 的 涉 及 民
营 企 业 技 术 创 新
的 案 件 写 入 最 高
人 民 检 察 院 工 作
报告，这充分肯定
了 我 市 检 察 院 在
服 务 保 障 民 营 经
济中作出的努力。

□本报特约评论员
薛建国

这是又一曲永康好声音——5 月 25

日，第十三届全国人民代表大会第三次

会议举行第二次全体会议，最高人民检

察院工作报告在“积极创新促作为”篇章

中专门点赞了我市检察院妥善办理的涉

及民营企业技术创新的案件，充分肯定

我市检察院在服务保障民营经济中作出

的努力。（详见本报5月29日5版报道）

永康好声音天天有，这次“唱”到了

全国两会。“永康做法”写进最高检工作

报告，受到人大代表和政协委员听取审

议，可谓不同凡响。永康好声音处处见，

这次以市检察院为“主角”，亮相在全国

最高级别的重要会议上，也是难得的一

回。这再次开阔我们的眼界，永康好声

音的传播空间和穿透力度之大，就看怎

么去“填词”“谱曲”“唱响”。

平常，检察机关似乎不为一般公众

所认知、熟知，它其实是法律监督机关，

通过行使国家检察权来完成自己的任

务。它对于危害国家安全案、危害公共

安全案、侵犯公民人身权利民主权利案

和其他重大犯罪案件，行使检察权；对于

公安机关侦查的案件进行审查，决定是

否逮捕、起诉或者不起诉；对于刑事案件

提起公诉、支持公诉；对于公安机关、人

民法院和监狱、看守所、劳动改造机关的

活动是否合法，实行监督。

了解了检察机关是“干什么的”，就

不难看出我市检察院在办理“走步机”案

件中所起到的积极作用。如果不是检察

院提前介入、引导侦查，涉嫌生产、销售

伪劣产品罪的这家走步机民营企业及其

已被刑拘的法定代表人刘某可能就完

了。所幸，我市检察院及时行使检察权，

积极履行法律监督，改由公安机关直接

对被刑事拘留的刘某变更强制措施为取

保候审。这意味着刘某人“活”了，企业

经营也“活”了，同时还联系了市监管部

门，报国家标准委请示走步机的标准适

用问题。

非常值得欣慰，市检察院救活了一

家新兴民营企业。这也给我们启示，诸

如国家强制性标准等法律法规，不能机

械套用，跑步机是跑步机，走步机是走步

机，“跑”与“走”完全是两种不同性质的

运动，因此两者不能适用同一个标准，就

像电动自行车不同于脚踏自行车一样。

尤其在严肃规范的法律法规适用上，决

不能“张冠李戴”，以至误判、冤假错案屡

屡发生。在此也要庆贺，走步机作为一

种新兴行业的创新产品，终于有了自己

的国家标准。

护航民营经济发展，为民营企业家

创造良好的经营环境，就得像市检察院

这样付诸实际行动。办理一个案件，保

护一个企业；推动一项行标，保障一个行

业。法律是维护社会公平正义的最后一

道防线，在涉及民营企业案件立案监督

和羁押必要性审查中，检察机关的监督

和服务职能要充分发挥出来。正如何德

辉检察长所说：“护航民营经济发展是我

市检察院工作的内在要求。在经济创新

进入快车道的背景下，现有的一些产品

标准很可能会跟不上民营企业创业创新

发展速度，市检察院就是要及时纠正执

法过程中造成的误判，维护民营企业创

新积极性。”

正是在这种现实背景下，这起“走步

机”案件才更具有典型代表性和重要意

义，也成就了一曲唱响全国两会的法治

永康好声音。

法治永康好声音唱响全国两会

援 疆
教 师 精 心

准备的“第一课”
是 灵 活 生 动 、富
有 感 情 的 。 这 份
情 感 将 调 动 温 宿
孩 子 们 的 情 绪 ，
打 开 孩 子 们 的 心
扉 ，激 发 孩 子 们
的学习热情。

“

激发情感是最好的教育
我市 6 名援疆教师日前分别在当地

各对口学校开启“第一课”。“第一课”给

孩子们讲点什么，这很重要。这 6 名教

师都是我市各学校的教学骨干，上课对

他们来说应该不是问题。但现在的问

题，这“第一课”不是在永康，而是在新

疆，不仅有地域上的差异，更有文化上的

差异，因此，要上好“第一课”不是一件容

易之事，需要精心准备、有巧妙的切入角

度。（详见本报6月2日6版报道）

从几位老师“第一课”的授课内容

看，他们是花了心思动了脑筋的。在新

疆温宿县第五中学，吕晓英老师向学生

介绍了金华、永康名字的由来，通过宣传

视频让学生进一步了解金华、永康的历

史、美景等。同时，也让学生介绍温宿的

美景、美食等。在新疆温宿县第二小学，

朱俏悦老师巧妙地以“万里赴约”为主

题，让学生在地图上寻找温宿、永康两地

的位置，进行距离估算，并根据飞行时间

与速度计算两地距离。“第一课”确实不

一般，不是老师在对自己作个简单自我

介绍后直接切入书本知识的传授，而是

离开书本，突出一个“活”字，着力学生的

情绪调动，是一种情感的激发。

老师们能够不远万里赴疆支教，无

疑是对新疆这个地方及新疆的孩子是

充满热爱的。这份情感只有让孩子们

感受得到，才能在今后的教学中赢得他

们的信任，激发他们的学习热情。对来

自遥远他乡的老师，孩子们因为太过陌

生，不排除有排斥和防范心理。“第一

课”上，老师给孩子们介绍自己的家乡，

是把孩子当成朋友，让孩子们了解自

己，了解自己生长的地方。与此同时，

再让孩子介绍自己的家乡。家乡在每

个人的心中都是美好的，孩子们在介绍

自己的家乡的，一定是自豪的，一定是

有很多话要说的。这是一种良性互动，

拉近彼此的距离。老师让孩子介绍自

己的家乡，在孩子看来，老师是想了解

这个地方，走近这个地方，融入这个地

方，做个本地人。这样孩子对老师就会

产生感情，感情是信任的基础。孩子的

世界是单纯的，他们爱上一个老师，就

会喜欢上一个老师的课。

这个“第一课”也是开拓边疆孩子视

野的课。内地是什么样子的，孩子们很

好奇。浙江有诗画江南之称，来自浙江

的老师，对家乡的描绘一定是生动的、美

好的，打开边疆地区孩子的视野，让他们

对祖国秀美山水充满向往，充满热爱，为

祖国自豪。只要在孩子们心中埋下热爱

的种子，就会让他们产生学习上的动力，

明确学习的目的和方向，从而成为祖国

灿烂的花朵，未来祖国也会因为他们而

绚丽。

“第一课”开了好头，也给我们带来

许多有益启示，即以灵活生动的方式方

法，把祖国优秀的文化、灿烂的文明、传

统的美德贯穿于教育的全过程，春风化

雨，润物无声，在孩子们心里厚植热爱祖

国之情，厚植热爱人民之情。


